

si nous entrons en conteste pour nos loix, nos Libertés et notre religion, qu'elle soit conduite avec un zèle proportioné à la grandeur des objets en dispute, et avec une alacrité qui seule peut la terminer promptement et honorablement.

PROGRES DE LA GUERRE.

DEPUIS l'action du 8 mai, dans la quelle, dit-on, les Français ont perdu 4000 hommes, et les alliés environ la moitié de ce nombre ; nous n'avons pas eu de nouvelles certaines d'aucun événement d'importance arrivé dans les Pays Bas. Le bruit a couru touchant une autre action arrivée le 18 du même mois ; mais nous sommes obligés d'attendre de plus amples informations avant de pouvoir en donner quelques détails certains. Il est presque indubitable que les Français ont été obligés de se réfugier dans leurs villes fortifiées sur les frontières, que l'objet des puissances coalisées sera désormais de réduire.

Liste des villes fortifiées sur les frontières de France du côté des Pays Bas Autrichiens, contre lesquelles les armées alliées dirigeront probablement leurs forces.

Lisle. Qui n'a jamais été prise qu'une fois, par Marlborough et Eugene; et qui leur coûta un siège de plus de trois mois.

Condé. Très forte place dans le Hainaut Français, du petit nombre de celles qui ne furent pas prises par Marlborough dans cette guerre.

Maubeuge. Autre forteresse du Hainaut Français construite par Vauban, et capable d'une longue défense.

Valenciennes. Place forte et importante, peu inférieure à Lisle, qui a une forte citadelle. Les environs en peuvent être inondés par des écluses de l'Escaut.

Quesnoy. Petite ville fortifiée dans le district de Valenciennes, prise par les alliés en 1712, et reprise l'année suivante par les Français sous le Commandement de Villars.

Cambrai. Grande ville bien fortifiée avec une citadelle. La garnison, ainsi que celle de Valenciennes, a l'avantage de pouvoir inonder les environs.

Landrecy. Affiégée sans succès en 1712 par le prince Eugene.

Bouchain. Place fortifiée par la nature et par l'art, et dont les marais et les inondations la rendent d'ifficile d'accès.

Douay. Grande ville très forte dans la Flandres Française.

Bethune. Place fortifiée par Vauban, avec une citadelle, et avantageusement située sur un Rocher.

Aire. Ville forte en Artois, qui en 1710 coûta aux alliés un siège de 2 mois.

St. Venant. Place moins bien fortifiées, mais qui peut être submergée.

Arras. Capitale d'Artois, fortifiée en partie par Vauban. C'est la dernière ville garnisonnée sur la frontière du Nord.

Insurrection en France.

Quelque formidable que soit la combinaison formée contre la France, considérant sa force, et le nombre d'hommes qu'elle peut mettre sur pied